

# Las elecciones a Consejos Municipales y Locales de la Juventud son un espacio de democracia participativa que requiere de mayor promoción: MOE

- Entre el inicio del calendario electoral de los Consejos Municipales y Locales de Juventud y el 19 de octubre a la 1:00 p. m., la MOE ha recibido 28 reportes de presuntos delitos o irregularidades electorales
- Se espera que la baja afluencia a los puestos de votación en la mañana se revierta en la tarde.
- La MOE invita a la ciudadanía a reportar posibles irregularidades o delitos electorales a través de la plataforma Pilas con el Voto (<a href="www.pilasconelvoto.com">www.pilasconelvoto.com</a> o al WhatsApp 315 266 19 69).

\_\_\_\_\_\_

# Bogotá, 19 de octubre de 2025

la Misión de Observación Electoral (MOE) presentó al medio día de hoy un balance general sobre el proceso electoral para elegir los Consejos Municipales y Locales de Juventud (CMLJ). La MOE recordó que los CMLJ son un espacio juvenil a través del cual se puede fortalecer la democracia participativa en Colombia y promover el liderazgo político de las nuevas generaciones.

"Cada voto depositado hoy reafirma el compromiso de miles de jóvenes con la democracia, la participación y la paz, y es por ello que requiere de una mayor promoción y reconocimiento por parte de las autoridades locales y nacionales", afirmó Alejandra Barrios, directora de la MOE.

Las y los jóvenes que sean elegidos serán los representantes de las juventudes del país en el diálogo con las autoridades locales y la defensa de sus derechos. En este contexto, la MOE insiste en que la transparencia es tan importante como la participación: por ello, durante la jornada de votación se recibieron reportes de presuntos delitos o irregularidades electorales, que incluyen entrega de dádivas y propaganda en las inmediaciones de los puestos de votación. Estos registros, lejos de deslegitimar el proceso, evidencian la necesidad de seguir fortaleciendo la



pedagogía cívica y los mecanismos de control ciudadano para consolidar una cultura electoral libre de prácticas indebidas.

#### Reportes de posibles delitos o irregularidades electorales

La MOE ha recibido 28 reportes de presuntos delitos o irregularidades electorales entre el inicio del calendario electoral de Consejos Municipales y Locales de Juventud y el 19 de octubre a la 1:00 p. m. Estos registros tuvieron lugar en 24 municipios de 17 departamentos, entre los que se destacan Medellín, Barranquilla, San Juan de Arama y Barbosa (Santander), cada uno con dos reportes.

La categoría con el mayor número de reportes (10) fue la de irregularidades en el voto libre, que en la mayoría de casos se refiere a la entrega de refrigerios, almuerzos o sumas de dinero a cambio del voto de los y las jóvenes. La segunda categoría con más reportes (6) fue la de irregularidades en publicidad y medios de comunicación, específicamente la entrega de propaganda electoral el día de la votación y en inmediaciones de los puestos.

Tipo de Irregularidad	Reportes
Irregularidades en el Voto Libre	10
Irregularidades en la Función Pública	5
Irregularidades en las Calidades de los	
Candidatos	1
Irregularidades en Publicidad y Medios de	
Comunicación	6
Irregularidades en Seguridad y Orden Público	2
Irregularidades por parte de las Autoridades	
Electorales	4
Total general	28

### Participación y hechos de violencia

La MOE desplegó un equipo de observadores en los departamentos de Nariño, Norte de Santander, Tolima y Caldas. Además, las coordinaciones de Sucre, Córdoba, Magdalena y Arauca están atentas al proceso en sus respectivos departamentos. De acuerdo con lo que se ha podido evidenciar, la afluencia a los puntos de votación durante la jornada de la



mañana fue baja. Se espera que durante la tarde y hasta las 4 p. m., hora de cierre de las urnas, la participación aumente.

Esta organización también tuvo conocimiento de hechos de violencia que han afectado el desarrollo de la jornada en distintas regiones del país, especialmente en los departamentos del Cauca, Norte de Santander, Huila, Chocó y Antioquia. "La violencia nunca puede ser el lenguaje de la política. Estos hechos demuestran la urgencia de garantizar condiciones reales de seguridad para que las y los jóvenes, y la ciudadanía en general, ejerzan sus derechos sin miedo. Desde la MOE condenamos estos actos violentos y hacemos un llamado al Estado para proteger la vida y los ejercicios democráticos", afirmó Danilo Sepúlveda, coordinador de Inclusión y Diversidad de la Misión de Observación Electoral.

## Mayor información

David Carranza Muñoz

Oficial en Comunicaciones

Cel: 316 7511462

comunicacion@moe.org.co

www.moe.org.co

X: @MoeColombia